
105比 127，深
陷泥潭的上海男篮
在客场不敌新疆男
篮，开季战绩来到
1胜6负，但抛开比
赛最后的结果，球
队在本场比赛中展
现出的精神面貌以
及积极的人员变
化，却让球迷在黑
暗中看到了一丝曙
光，增添了对球队
触底反弹的信心。

大鲨鱼输球但找回精神，两位国青小将表现不俗
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““我们能看到胜利曙光我们能看到胜利曙光””

“可以打出高质量比赛”
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在与新疆男篮的比赛之前，上海
男篮官方宣布球队原主教练刘鹏指导
因近期工作压力大，身体不适，暂无法
行使主教练职责，由外籍助教詹姆斯·
邓肯代为行使主教练职责。

相较于处于水深火热之中的上
海男篮，新疆男篮则迎来了队长阿不
都沙拉木和赵睿的伤愈回归，士气大
增。此消彼长之间，外界都认为这场
沪疆之战将呈现出一边倒的态势，而
比赛开局的走势也正如大家所预料
的一样，比赛仅进入到第二节，新疆
男篮就以 42 比 22 领先上海男篮，但
已然身处绝境的大鲨鱼并没有像之
前的比赛中就此缴械投降，而是还给
了对手一波进攻高潮，甚至一度在第
三节完成了反超，“我们这场比赛证
明了自己是可以打出高质量的比赛，

问题是我们需要把这样
的状态延续 48 分钟。”上
海男篮球员李弘权说道，
此役他拿到 19 分和 7 个
篮板，正负值+3，“我们上
半场一度落后20分，但后
面通过篮板和反击把比
分追回来了，球队的气氛

也很好，只是在下半场没有把好的东
西延续下去，又出现了一些细节上的
问题。还是抬起头，赛季很密集，好
好准备下一场比赛，相信会越来越
好。”

事实上，不止是李弘权一名球
员都在赛后表示球队在与新疆男篮
的比赛中找回了一些自己，尤其是第
二节在场上呈现出的比赛内容，让大
家对后面的比赛增加了更多的信心，
这显然对于眼下身处困境的上海男
篮而言至关重要，“我们在比赛中打
得很有侵略性，大家展现出了对胜利
的渴望。我们在退防、篮板和控制失
误方面下了很多功夫，这也是为什么
我们能够看到胜利曙光的原因。”上
海男篮代理主教练詹姆斯·邓肯说
道，“赛季至今，我们的表现确实比较
慢热，大家都很沮丧，但这样的负面
情绪不能帮助我们解决任何问题。我
们是一个团队，无论是球员还是教练，
都需要互相支撑，互相帮助。我相信
大家在前三节看到了我们的改变，有
很多正向的东西，需要我们保持下去，
不仅仅是这一场比赛，而是要保持一
整个赛季。”

“防守”二字挂在嘴边
作为球队的代理主教练，詹姆

斯·邓肯上赛季就加盟球队，成为教
练组的一员。此次作为“救火主帅”
的他，在上任之初，就给球队定下了
自己的基调，“我和球队的一些队员
进行了谈话，但并没有聊得太过于深
入，主要是希望增加球队的可控性和
凝聚力。”

与之前一成不变的轮换相比，上海
男篮教练组在与新疆男篮的比赛中给
到了两位国青小将刘礼嘉和偰李永炜
充足的上场时间，而两人也用不错的表
现回报了教练组给到的信任，尤其是
迎来CBA生涯首秀的偰李永炜，全场
拿到17分、3个篮板和3次助攻，出色
地完成了教练组布置给他的任务，“这
场比赛，我们确实看到了年轻人从板凳
上站出来去帮助球队，这是我非常高兴
看到的一件事情。”詹姆斯·邓肯赛后说
道，“偰李永炜的登场给球队带来了很
多能量值，他是一名不错的持球手。这
是他的第一场CBA比赛，是一个很不错
的首秀表现，对他未来的比赛是一种激
励。而刘礼嘉则是一名静态和动态天
赋都非常出色的球员，我也跟他一直在

交流沟通，希望他利用自己的优势去帮
助队伍保护好篮板，做好防守，就和李
弘权在场上做的一样。”

对于自己的用人理念，詹姆斯·邓
肯自始至终都把“防守”二字挂在嘴边，

“我给大家灌输的一点就是想要上场比
赛，首先做好防守，用防守态度和防守
表现把自己留在场上。只要你上场打
球，进攻端肯定有表现的机会，但我更
看重的，是大家在场上的防守强度，这
是我希望给球队传递的信息。”对于自
己的执教首秀，詹姆斯·邓肯赛后给到
了一个C+到B-的分数，显然在他看来，
球队还有很多不足之处要在后续进行
改进，“总体而言，我为球队的表现感到
高兴，至少比之前的比赛是有进步的。
现在联盟的格局有所改变，很多球队的
实力都有所增强，我们必须在比赛中保
持百分之百的专注，否则领先优势就会
转瞬即逝。当然我们存在一些客观因
素，像王哲林的受伤，外援也没有完全
到位，但抛开这些因素，我们要做好自
己。每场比赛，我们都奔着赢球的目标
而去，虽然这场比赛结局不如人愿，但
大家在场上的战术执行力做得不错。”

尽管以22分的分差输掉了比赛，
但上海男篮在本场比赛中并非如之前
的失利那样一无所获。

此役，本赛季升入一队的偰李永
炜迎来了菜鸟赛季的首秀，替补登场
24分钟的他，在攻防两端都发挥相当
抢眼，不仅连续命中三分，更是为刘
铮、李弘权等队友送出助攻，同时有效
地消耗了对方的外援皮特森，一度帮
助球队从落后20分的情况下完成反
超，“首先还是很感谢教练组愿意给我
这个机会。我是临危受命，抓住了
机会。总体来说，还是对自己比较满
意，但球队没有赢球是美中不足，希望
回去好好总结。”偰李永炜赛后对自己
的首秀评价道，“我替补上场的时候球
队已经落后20分了，自己首先想的还
是做好防守，然后慢慢迫近比分，进攻
端尽量还是打得坚决一些，出机会就
果断出手，不要带着包袱去打比赛，全
力以赴，打得聪明一些。”

在没有比赛的日子里，偰李永炜训
练中对自己保持着非常严格的要求，努

力从队友身上汲取自己所需要的养分
和经验，“不能上场的时候，就需要多学
习，多看比赛，多看其他后卫是如何处
理球，阅读比赛的，像队里的沃特斯，就
是经验非常老到的球员，也一直向他请
教。做好每天的训练，时刻为比赛做好
准备，等待机会。”或许是太久没有参加
高强度比赛的缘故，偰李永炜坦言自己
在比赛后半段受限于体能方面的影
响，状态有所起伏，“这也是自己要去
总结的地方，尤其是后续可能会面对
对手更具有压迫性和针对性的防守，自
己要去多总结，多学习、多思考。”

作为偰李永炜在国青队的队友，
刘礼嘉的表现要稍微逊色一些，交出
了4分、6个篮板和2次助攻的答卷，
但他的正负值是全队最高的+9。相较
于刚刚归队时的状态，刘礼嘉正在逐
步找回自己在球场上的感觉，“状态还
是比较差，有些机会没有把握住，也出
现了一些失误。现在队伍比较困难，
自己确实比较着急，希望能够尽快找
到状态，更好地帮助到球队。”

李永炜首秀表现惊艳

偰李永炜的出色表现，让上海
男篮似乎找到了第二阵容的“司令
官”。相比之下，作为球队先发“大
脑”的外援沃特斯近阶段的表现却
显得有些低迷。

此役对阵新疆男篮，沃特斯拿
到了15分和6个助攻，但同时出现
了6次失误，正负值为-22；而球队
的另一名外援DJ·威尔逊则交出了
25分、21个篮板和6次助攻的高效
表现。对方外援皮特森33分、9个
篮板和8次助攻的成绩单更是让沃
特斯相形见绌。

在加盟上海男篮之后，沃特斯
被球迷们给予了很高的期望，尤其
是在球队外援引进屡次出现意外
的情况下，外界希望他能够带领球
队走出困境，但与大家期望相反，
沃特斯在最近几场比赛中的表现
都相当糟糕。沃特斯的低迷，一方
面源于对手的针对性防守。作为
球队的进攻发起点，新疆男篮此役
利用黑根斯、伊力福拉提、西尔扎
提、赵睿等球员对他进行轮番消
耗。在进攻迟迟找不到手感和状
态的情况下，沃特斯容易“上头”的

缺点再次显现，不合理的出手选择
以及“走钢丝”般的传球选择在一
定程度上对球队造成了伤害。与
此同时，受困于自身的体形劣势，
沃特斯在防守端又会成为对手重
点照顾的对象，利用他这一防守弱
环进行针对性打击。

沃特斯的低迷，再加上埃格伯
努的弃用，让上海男篮对外援的需
求极为迫切。据了解，上海男篮的
两名外援小洛夫顿和格雷厄姆都将
于近日到上海，前者预计将在明天
抵沪，最快能够赶上客场与宁波队

的比赛，而格雷厄姆预计将在11月1
日启程，球队希望他能够在主场与
北京队的比赛中登场亮相。

根据赛程安排，上海男篮将于
明晚继续做客迎战浙江男篮。在双
方本赛季的首次对决中，球队以90
比127大比分不敌对手，其中在第二
节被对手单节打出了50比20的比
分。此番再战，尽管球队在人员方
面依旧处于不整的状态，但倘若能
够延续与新疆男篮比赛中的内容和
势头，再加上两位强力外援的加盟，
上海男篮的“北伐之路”值得期待。

沃特斯表现令人失望，两名新援或近日抵沪
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